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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
PAGARÍAN BONO DE PERMANENCIA 
Esaú Magallanes, Canacintra, descartó que esté interesado en participar nuevamente por alguna candidatura 
en el proceso electoral 2023-2024. En entrevista en “Pedro y los Lobos” de Radar News 107.5 con Pedro 
Tejada y Mario León, recordó que participó en el proceso electoral de 2018 por una diputación federal; sin 
embargo, insistió en que su intención es concluir su función como presidente de la Canacintra. (DQ 1 y 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
HOY ES MOMENTO DE DAR RESULTADOS ROBERTO SOSA 
En caso de no ser yo el candidato al senado no habrá enojo, al contrario, vamos a ir todos para adelante 
porque lo importante del 2024, es ir juntos, ataja el edil de Corregidora Roberto Sosa. “Las candidaturas 
vienen más adelante, las decisiones se van a tomar, hoy es momento de dar resultados en nuestros 
municipios, pero de lo que sí estoy seguro es que en el 2024 vamos a ir todos juntos, con generosidad, con 
balances, equilibrios, que es lo que nos ha dado para dar los resultados que hoy tenemos”. (N 1) 
 
GERARDO ÁNGELES NO SE DESCARTA PARA LA CONTIENDA ELECTORAL 
El diputado local Gerardo Ángeles indicó que no se descarta para algún cargo de elección popular para el 
2024. Sostuvo que no está en busca, pero que analizará la situación si es que su partido decide contemplarlo 
para algún nuevo espacio. (AM 18) 
 
PRI 
 
EL PRI NO DESALOJARÁ SUS INSTALACIONES EN JALPAN: ABIGAÍL ARREDONDO 
El PRI no tendrá que devolver las instalaciones que actualmente ocupa en el municipio de Jalpan de Serra, 
debido a que el proceso jurídico aún no está concluido, afirmó la presidenta del Comité Directivo Estatal del 
tricolor, Abigail Arredondo. (ADN) 
 
A LOS CAMPESINOS LES HA IDO MEJOR CON EL PRI: ABIGAIL ARREDONDO 
Durante el 50 aniversario luctuoso de Alfredo V. Bonfil, Abigail Arredondo, presidenta del PRI en Querétaro, 
aseguró que le ha ido mejor a los campesinos cuando gobierna el PRI, porque hoy el campo se encuentra en 
franca indefensión. (Códice Informativo)  
 
MORENA 
 
OPORTUNO QUE LEVANTEN LA MANO PERSONAS QUE BUSCAN SER CANDIDATAS EN EL PROCESO 
ELECTORAL: GILBERTO HERRERA 
Sesenta y noventa días para campañas electorales son insuficientes para emitir un voto razonado, analizó el 
senador Gilberto Herrera, quien consideró oportuno que personas que buscan ser candidatas en el proceso 
electoral ya levanten la mano. (ADN) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: FOTOMULTAS DE HASTA $2,958 EN EL JUNÍPERO 
A partir del 15 de febrero sanciones de cuando menos $986 por exceder límite de velocidad. (DQ principal) 
 
N: INVIERTE EL CRISOL  
Inauguran en Pedro Escobedo el CEDIS más grande de América Latina.  (N principal) 
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AM: QUERÉTARO APUNTA A PUERTO DE MANZANILLO 
Para fortalecer la economía, la Sedesu busca que las mercancías del estado tengan una salida y llegada más 
ágil en la costa del Pacífico. (AM principal) 
 
EUQ: BAJAN 11% LOS HOMICIDIOS DOLOSOS EN EL ESTADO 
De acuerdo con el Secretariado en 2021 ocurrieron 185 casos contra 164 de 2022; más de la mitad se 
cometieron con arma de fuego.  (EUQ principal) 
 
CQRO: LISTO EL SUPER BOWL: EAGLE VS CHIEFS 
Los Eagles apalearon 31-7 a los 49ers en el juego de campeonato de la Conferencia Nacional y disputarán el 
Súper Tazón el domingo 12 de febrero. (CQRO principal) 
 
PA: BUSCARÁ PEÑAFIEL UN TLC CON COREA 
Hoy viaja el queretano a Seúl como nuevo embajador de México. (PA principal) 
 
P: QUERÉTARO NO TIENE CENTROS LABORALES LIBRES DE VIOLENCIA 
La ausencia de certificaciones en espacios de trabajo, privados y públicos, abre la puerta a acciones 
violentas; aún no tiene centros en proceso de certificación. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBIERNO APOYARÁ CON INTERESES A MUJERES CON CRÉDITOS 
Alrededor de 10 mdp serán destinados al programa de microcréditos para mujeres, a través del cual el 
gobierno del estado va a absorber el interés de los préstamos otorgados por proyecto, ya sea individual o 
colectivo, adelantó Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ. Apenas están generando las reglas de operación, 
por lo que a principios de febrero podrían ser presentadas ante la SEGOB y en caso de que sean aprobadas 
dar a conocer los montos disponibles. (EUQ 5)  
 
INCLUIRÁ GOBIERNO DEL ESTADO, EN OBRAS, A TODAS LAS FORMAS DE MOVILIDAD 
Existe el compromiso de gobierno del estado de que toda planeación deberá incluir a todas las formas de 
movilidad existentes, dijo el subsecretario de Gobierno, Martín Arango. (...) Se trata de un tema que 
directamente atiende, tanto la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, como de la Secretaría del 
Gobierno, que encabeza Guadalupe Murguía. (Quadratín)  
 
SE REUNIÓ SEGOB CON INTEGRANTES DE ASOCIACIONES DE CICLISTAS, PEATONES Y PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD 
Para dar cumplimiento al compromiso del gobernador Mauricio Kuri, de atender a las y los ciudadanos, la 
SEGOB, a través de integrantes de la subsecretaría de Desarrollo Político y Social, sostuvieron un encuentro 
con integrantes de diversas asociaciones de ciclistas, peatones y personas con discapacidad del estado, 
quienes expusieron sus principales peticiones, además de establecer la vinculación con la secretaría de 
Planeación para buscar integrar sus observaciones en el Consejo Estatal de Movilidad, con el objetivo de que 
se priorice la aplicación de la pirámide de movilidad en la entidad. (La de Hoy)  
 
PRIMERA FERIA DEL TAMALERO ENDULZA EL PALACIO DEL AYUNTAMIENTO 
Centenares de personas se congregaron esta tarde en el Palacio de Ayuntamiento para celebrar el primer 
Festival del Tamalero, iniciativa que surgió entre productores locales y el gobierno estatal para promover las 
tradiciones, en el marco del Día de la Candelaria, pero también el comercio formal, subrayó el secretario de 
Desarrollo Social, Agustín Dorantes. (Códice Informativo)  
 
SIMPLIFICARÁN 40 TRÁMITES DE CATASTRO Y REGISTRO PÚBLICO 
Con la creación del Instituto Registral y Catastral, se trabaja en la fusión, simplificación y digitalización de 40 
trámites que se realizaban en la Dirección de Catastro y el Registro Público de la Propiedad. El titular de la 
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Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, Antonio Rangel compartió que la fusión de los trámites 
de estas dependencias se tendrá a finales de 2023. (N 6) 
 
ESTABLECERÁN ACUERDOS COMERCIALES CON COLIMA 
Francisco Rodríguez, secretario de Desarrollo Económico del estado de Colima, dijo que dicha entidad tiene 
gran acercamiento con todo el corredor industrial del occidente de México y del Bajío, “en especial, ya tuve 
diálogo con Querétaro para beneficiar la llegada y salida de sus insumos industriales desde el puerto de 
Manzanillo”, mencionó el secretario. “Me reuní con Marco Del Prete, SEDESU, con quien platiqué sobre 
comercio, transporte e industria, pues muchas exportaciones e importaciones de insumos del Bajío 
comienzan o concluyen en Manzanillo”. (AM 1 y 6) 
 
BUSCARÁ PEÑAFIEL TLC CON COREA 
Lograr el tratado de libre comercio con Corea del Sur, tercer socio comercial de México y traer más 
inversión, son las principales tareas del embajador Carlos Peñafiel. Informó en la víspera de su salida a Seúl, 
este lunes. El economista queretano, hasta el año pasado representante de nuestro país en República 
Dominicana, se dijo entusiasmado con esta nueva responsabilidad en Asia, una región de creciente 
importancia. (PA 3) 
   

PODER LEGISLATIVO 
 
ELIMINAN REQUISITOS A BUROCRACIA DEL CONGRESO 
Los diputados reformaron el artículo 183 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo el 11 de diciembre pasado 
y con ello, se quitan requisitos y fue posible que la sobrina del diputado Juan José Jiménez fuera nombrada 
como parte de la burocracia de este Poder. Alejandra León sobrina del legislador de Morena fungía como 
miembro del staff Jiménez, y el 26 de enero pasado fue designada y tomó protesta como Directora de 
Investigación y Estadística Legislativa, de la LX Legislatura, en Sesión de Pleno, al ser destituido Emilio Páez, 
por incumplir con lo establecido por el artículo 183 de la Ley Orgánica del Poder legislativo, para cubrir el 
puesto, ya que no acreditaba maestría en Derecho. (N 6) 
 
RECONOCEN A 25 MENORES APLICADOS EN SUS ESTUDIOS 
La diputada Dulce Ventura, presidenta de la Comisión de Salud e integrante del Grupo Legislativo de PAN en 
la LX Legislatura, acompañada de la diputada Ana López, presidenta de la Comisión de Educación y Cultura 
entregó reconocimientos a 25 niñas y niños destacados del primer Distrito local, que cursan estudios de 
primaria y secundaria, y cuyas edades son de 6 a 13 años. (PA 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
CUMPLE MUNICIPIO DE QUERÉTARO CON EL 100% DEL PROGRAMA ANUAL DEL COMITÉ DE ÉTICA 
2022 
Al encabezar la primera sesión ordinaria del Comité de Ética del Municipio de Querétaro de este año, el 
presidente municipal, Luis Nava destacó el trabajo realizado en 2022 para dar cumplimiento del 100% de las 
actividades encaminadas a procurar un servicio público oportuno y eficiente para llevar a cabo los 
programas, obras y acciones para mejorar la calidad de vida de las y los queretanos. (La de Hoy)  
 
DE MANERA DIGITAL, EL 58% PAGAN SU IMPUESTO PREDIAL EN LA CAPITAL 
El 58% de la recaudación del impuesto predial es realizada a través de medios digitales, informó el 
secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Francisco Martínez. (ADN) 
 
BUSCA SJR MEJORAR CONDICIONES A SUS POLICÍAS MUNICIPALES 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera informó que este año subió el salario de los 
policías municipales en un 10%, una medida que forma parte de las políticas que se han diseñado en la 
demarcación para mejorar las condiciones laborales de los uniformados. (AM 18) 
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CONCRETA LUPITA SUEÑO “CON ELLAS” 
Con el programa Con Ellas que impulsa la Secretaría de la Mujer del municipio de Querétaro, Guadalupe 
Sánchez concretó su sueño de emprender su propio negocio; creó su marca y hoy oferta productos para el 
cuidado personal, que son elaborados por ella misma. (DQ 6) 
 
ESPERAN RESOLUCIÓN SOBRE RELLENO 
El alcalde de Huimilpan, Juan Guzmán espera dictamen sobre el relleno sanitario para que el Municipio dé 
soluciones. (AM 4) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CARECE QUERÉTARO DE CENTROS LIBRES DE VIOLENCIA 
En Querétaro no hay espacios laborales públicos o privados certificados como espacios libres de violencia, 
reveló la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres y la Secretaría de 
Contraloría del Estado. Dentro del listado de 11 entidades que han solicitado integrar espacios al Programa 
de Certificación de Espacios Libres de Violencia de Género, se precisa que “el estado de Querétaro no cuenta 
con Centros de Trabajo Certificados, ni en procesos de Certificación”. (P 2) 
 
QUERÉTARO ES EL SEGUNDO ESTADO CON MAYOR TASA DE FORMALIDAD LABORAL 
El estado tiene una economía fuerte gracias a la llegada de nuevas empresas y la generación de puestos de 
trabajo de calidad, lo que ha permitido posicionar a Querétaro en segundo lugar en formalidad laboral, a 
nivel nacional, solo por debajo de la Ciudad de México. De acuerdo al Indicador Trimestral de la Actividad 
Económica Estatal del Inegi, para el segundo trimestre de 2022 Querétaro presentó una variación anual del 
5.7%, superando la media nacional de 1.8%. (La de Hoy)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO  
* Transporte es prioridad. * Comen ansias en Colón. * Cabrera rescata el río. En un hecho sin 
precedentes en el municipio de San Juan del Río, el gobierno municipal de Roberto Cabrera Valencia ha 
hecho intervenciones para mejorar el aspecto del río San Juan. Durante el 2022 lograron avances 
considerables y se anunció que, durante el mes de febrero de 2023, se realizará una segunda etapa, labor que 
es respaldada por grupos ecologistas, quienes han convocado a la ciudadanía a fortalecer estos esfuerzos que 
se están desarrollando de manera conjunta. Esta intervención resulta importante ya que este icónico espacio 
del municipio, se había convertido en una bandera política que, después de las promesas, era abandonado. 
Cambios drásticos. Nuevas y espectaculares medidas estatales para una mejor operación del transporte 
público serán anunciadas el próximo mes de marzo por parte del gobernador Mauricio Kuri González. Con el 
incómodo, pero muy necesario, Paseo 5 de Febrero en construcción, la prioridad de la administración estatal 
sigue siendo mejorar la movilidad, pero sobre todo cumplir la meta de hacer efectivo el nuevo modelo, 
cuando menos en la zona metropolitana de la capital. Con eso como prioridad es que creó la Agencia Estatal 
de Movilidad que tiene más atribuciones para poner orden a las concesiones y que los transportistas rindan 
un servicio ágil, eficiente y cálido. En marzo, nos adelantan, el mandatario ordenará pasos determinantes 
para ello y de paso comenzar a contrarrestar la percepción negativa sobre el servicio de los concesionarios, 
cada vez más apretados por las autoridades. No se mandan solos. Ansiosos en Colón. Uno es rojo, viste de 
verde pero quiere ser candidato guinda. El otro es ex rojo, ex azul y también quiere ser candidato guinda. Así 
está la lucha por la candidatura de Morena a la presidencia municipal de Colón entre el priista que trabaja 
como secretario del Ayuntamiento de Huimilpan, Sócrates Valdez, el ex alcalde encarcelado Alejandro Ochoa, 
o si no se puede con ellos sus esposas, la ex diputada priista Antonieta Puebla Vega o María Hernández Uribe, 
consejera estatal de Moren a, respectivamente. En el caso de Sócrates, la apuesta e s que sea uno de los 
feudos que reclame el Partido Verde como suyos para poner candidato, mientras que Ochoa desde el año 
pasado se pasea por todo el municipio echando la casa por la ventana. Desdén. Vaya cara con la que estuvo 
el excandidato a la presidencia municipal de Querétaro por Morena, Arturo Maximiliano García Pérez, 
durante toda la presentación del proyecto #Conmarcelosí, encabezado por el fiscal general del estado de 
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Hidalgo y aspirante a candidato al Senado, Santiago Nieto Castillo. Y cómo no iba a estar molesto sí, a pesar 
de que es el dirigente del otro proyecto de apoyo a Marcelo Ebrard en el estado denominado “Movimiento 
Progresista”, lo mandaron a la orilla, porque el centro lo ocuparon el sanjuanense y el coordinador de la 
bancada de Morena en la LX Legislatura local, el expriista Juan José Jiménez Yáñez. Cesada. Aunque poco se 
sabía de sus relaciones políticas en el partido Acción Nacional, la ahora ex contralora del municipio de 
Ezequiel Montes, Ada “N”, presumía a la alcaldesa Guadalupe Pérez su cercanía y el apoyo que tenía en el 
partido. En sus redes sociales la ex contralora cesada presumió una sola foto con el entonces secretario 
general del PAN, Martín Arango, y se dice que buscó apoyo de Antonio Rangel para salir del problema en que 
se metió ella sola al amenazar a policías de Cadereyta, cosa que nos aseguran era actitud recurrente. En el 
sótano. Los acuerdos y negociaciones se hacen entre pares que tengan condiciones iguales para poner sobre 
la mesa. Como pasa entre la dirigente estatal del PRI, Abigail Arredondo, y el dirigente estatal del PRD, Diego 
Urias. El tricolor no tiene un solo militante que haya triunfado en las últimas elecciones locales del 2021, 
porque los presidentes de Colón, Manuel Montes, y de Amealco, René Mejía, sólo usaron el membrete; y el 
segundo ni registro tiene, pero igual se reúnen para tener una estrategia unificada cuando le pidan al PAN 
que los rescate. A la basura. Las papeleras solares compactadoras que se instalaron en diversos puntos 
públicos del Centro Histórico, y con las que la capital se convirtió en la primera ciudad de Latinoamérica en 
utilizarlas, fueron suspendidas por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) por violar la Ley 
Federal sobre Monumentos y Zonas Arqueológicas, Artísticos e Históricos. Se veía venir, porque en redes 
sociales se leían comentarios de comerciantes y vecinos inconformes porque esta infraestructura había sido 
instalada a las afueras de sus viviendas o negocios sin su consentimiento, además de que no coincidían con la 
imagen urbana de la zona. (DQ) 
 
PEDRO Y LOS LOBOS  
Por Pedro Pablo Tejeda 
En San Juan no hace aire… Massive Caller, la misma encuestadora que presume que atinó 6 de 6 encuestas 
para gobernador (Oaxaca, Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Q. Roo y Tamaulipas), hoy no solamente da por 
perdida la reelección en San Juan del Río, sino que pone a Morena a 5 puntos de los panistas. La 
encuestadora con sede en Monterrey hace encuestas telefónicas a propietarios de aparatos móviles y fijos 
con un novedoso método, utiliza robots. Obtiene respuestas inmediatas y asegura que su método es el más 
confiable del mercado. Las encuestas de Morena en San Juan y las del propio municipio dan por perdida la 
reelección de Roberto Cabrera, aseguran fuentes oficiales de los dos lados. El panorama electoral para el 
panismo, es técnicamente desolador. San Juan del Río es el segundo municipio más relevante del estado. 
Tiene casi 300 mil habitantes: 49 de cada 100 son mujeres (Inegi). En los últimos 12 años, creció un 25%. 
SJR es un portento económico del Estado. En 2021 su industria vendió al mundo 597 mdd, un 38% más que 
el año anterior. Los sanjuanenses que trabajan en Estados Unidos en el tercer trimestre de 2022 enviaron a 
sus familias 29.4 mdd en remesas. Los sanjuanenses jóvenes en edad de votar (18/24 años) son cerca de 52 
mil. El 17% de su población. Su tasa de desocupación es del 3.8%, o sea todos trabajan y tienen trabajo. En 
2021 Cabrera Valencia ganó la elección con 44.17% de preferencias. Morena obtuvo el 22.99%. La 
diferencia, a su favor, era 21.18%. Casi 2 a 1. De acuerdo a la única (y última) encuesta pública de Massive 
Caller, las otras oficiales son confidenciales, Roberto hoy habría perdido 7.17 puntos de intención de voto a 
su favor para relegirse, y Morena (sin candidato) habría ganado 9.11%. Y más grave, Morena sin cara de 
candidato, estaría a un tris de darle la vuelta, en intención de voto al PAN. La inseguridad en el Municipio, la 
pésima comunicación de sus obras, el resentimiento de empresarios que lo apoyaron y no les cumplió, la 
actitud soberbia con exalcaldes que se acercaban para tratar de ayudarle y un gabinete lleno de amigos lo 
hunden, y lo anticipan políticamente sepultado. De acuerdo a estadísticas del Instituto Mexicano para la 
Competitividad (IMCO), San Juan tiene una baja calidad de vida para sus habitantes. Lo sitúan en el lugar 20 
de 21, sólo por encima de Salamanca. Una vergüenza. Edgar Inzunza, un expanista hijo de un exalcalde 
panista, hoy en Morena, le puede arrebatar la reelección. La presidencia municipal recibe un apoyo sin 
precedentes históricos del gobierno de Mauricio Kuri, hoy mismo inauguran (más) obras ahí, pero su 
ceguera le impide capitalizar el esfuerzo leal que lo intenta rescatar. Los buenos se van al cielo, Roberto -sin 
control y sin liderazgo- estaría (hoy) abriendo el camino a Morena. Un duro golpe al panismo. En San Juan, 
no hace aire. (DQ) 
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LOS HIJOS DE LA CORNETA  
NAVA, APURADO POR EL FUTURO INMEDIATO. Muy movido hemos visto al alcalde de Querétaro, Luis 
Nava Guerrero que se ha puesto, pero en serio, las pilas del trabajo social para mostrar resultados y para 
ganarse un lugar digno en las boletas electorales rumbo al 2024. Para nadie es secreto que Nava busca la 
candidatura al senado de república, pero tiene que mostrar capacidad, liderazgo y visión de trabajo en 
equipo. Lo hemos visto muy cerca del gobernador Kuri, pero eso no es suficiente, ya que también hay otros 
“suspirantes” cercanos que andan en busca del visto bueno del jefe del ejecutivo. Ahí están el jefe del 
gabinete, Rogelio Vega; el mismo alcalde de Corregidora, Roberto Sosa; el oficial mayor, Mario Ramírez 
Retolaza; la misma secretaria de gobierno, si no se consolida la candidatura a la alcaldía capitalina, 
Guadalupe Murguía. Dicen, los bien informados, que hasta el exgobernador Pancho Domínguez podría estar 
en busca de la candidatura por el PAN o, ya de perdida, por la vía plurinominal. Así las cosas, la lucha interna 
por la candidatura al senado, seguramente, enfrentará a los grupos de Anaya, Domínguez y Kuristas por lo 
que Nava tendrá que redoblar esfuerzos si es que quiere contender y ganar. No hay tiempo que perder y los 
acuerdos que haga desde ahora, servirán para que se consolide la propuesta o, simplemente se quede en la 
intrascendencia electoral. AGUSTÍN DORANTES SE INTEGRA AL EQUIPO DE MURGUÍA. Agustín 
Dorantes, el flamante secretario de Desarrollo Social realizó una intensa gira junto con la secretaria de 
gobierno, Guadalupe Murguía para hablar, entre otros temas, del programa CONTIGO que puso en marcha 
hace poco más de un año y que le está dando buenos dividendos a los gobiernos del PAN para atender y 
resolver las necesidades más apremiantes en los 18 municipios. Se trata de un programa estratégico que le 
ha dado identidad y sentido al gobierno de Kuri pero que, salvo su mejor opinión, no se han difundido del 
todo los beneficios y alcances que han tenido los diferentes programas de ayuda social que se integran en 
este esquema general. Kuri, ha ordenado una radical reestructuración a fondo para que los apoyos lleguen a 
la brevedad a quienes los requieren y que, a su vez, se puedan llevar a todos los municipios del estado donde 
la pobreza y la extrema pobreza son condiciones en la vida cotidiana de miles de queretanos. TREN RÁPIDO.  
El proyecto del Tren México Querétaro del que habló esta semana el presidente AMLO en su conferencia 
mañanera y que ha sido avalado también el gobernador del estado, Mauricio Kuri, ha despertado interés 
entre los representantes de los sectores productivos a nivel local y regional. Significa posibilidades de 
crecimiento y de desarrollo económico para que nuestro estado se consolide como un centro de recepción y 
distribución de carga a nivel nacional e internacional a través del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro 
para desahogar las operaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México como lo ha señalado el 
secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete. Sin duda alguna agregarle un plus del transporte de 
carga en tren ayudaría a aumentar los flujos económicos hacia nuestro estado, además de disminuir los 
lamentables accidentes en la carretera 57 y el flujo interminable de camiones pesados por esta vialidad. 
Habrá que estar muy al pendiente porque ese proyecto podría significar un severo descalabro, precisamente, 
a los empresarios dedicados al transporte de carga que son las únicas que han ganado mucho dinero, ante la 
negativa de ese proyecto que, en su tiempo, presentó el gobernador José Calzada y que se vino abajo por las 
presiones del PAN de aquella época además de los errores en la licitación de la obra. Hoy la pregunta es, 
¿será ferrocarril o ampliación de la carretera? CONFERENCIA MAGISTRAL. Esta semana, el asesor de 
seguridad del poder ejecutivo del estado, el doctor Juan Martín Granados ofrecerá una conferencia 
magistral para dar cuenta de los alcances, logros y objetivos del sistema “Cosmos”; política en justicia penal 
que, por cierto, ha distinguido a Querétaro a nivel nacional e internacional para colocarlo en el estado con 
mayor efectividad en seguridad pública, prevención del delito; seguridad penitenciaria; control de confianza 
y hasta sistemas de inteligencia que han permitido esquemas como el CQ-CIAS. A través de una conferencia 
magistral vía face-live hablará del sistema COSMOS ha generado, también, una fiscalía autónoma fuerte y 
funcional además de una secretaría de seguridad ciudadana que ha recibido todo el apoyo del gobernador 
Kuri por lo que significa, el reto mayor de esta administración en el tema de seguridad. Así que será 
importante conocer de qué manera, el gobierno estatal seguirá trabajando, de manera coordinada con 
gobiernos municipales y el federal para entregar buenos resultados a la sociedad queretana. No cree usted? 
CONSTERNACIÓN Y DOLOR. Consternación y dolor dejó entre la sociedad queretana, el fallecimiento del 
honorable Capitán del Heroico Cuerpo de Bomberos de Tequisquiapan, Santos Israel Reséndiz Ibarra quien 
perdió la vida en labores de reparación y limpieza de un tramo del Acueducto II en la zona del municipio de 
Cadereyta de Montes la semana pasada. Algo que parecía de rutina, se convirtió en una tragedia. Según 
versiones de algunos testigos presenciales, el bombero resbaló de una línea de tubos de acero y, 
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lamentablemente, cayó al vaso receptor del sistema, muriendo casi de manera inmediata. A través de la 
Comisión Estatal del Agua y de la secretaría de Gobierno, se apoyará a la familia del Capitán Reséndiz Ibarra 
quien dejó un hondo penar en la corporación y en la sociedad queretana. Descanse en paz, este héroe de 
carne y hueso que perdió la vida, sirviendo a Querétaro. EL TRIBUNAL. El Tribunal Superior de Justicia está 
integrado por mujeres y hombres que en una mitad provienen de la carrera Judicial, y la otra mitad tienen 
sus orígenes en carreras profesionales académicas, en el servicio público y el litigio. Así pues, a lo que me 
dicen el Pleno, se encuentra equilibrado en cuanto a puntos de vista y perspectivas jurídicas. La semana 
pasada, el Magistrado José Antonio Ortega Cerbón inició sus trámites de jubilación después de haber sido 
Presidente del Máximo Tribunal del Estado y estar rondando los 30 años de servicio en el Poder Judicial 
queretano. Para muchos fue una sorpresa, sin embargo el Magistrado Cerbón, ya venía valorando cerrar esta 
etapa desde hace tiempo, toda vez que después de haber presidido al Tribunal, y haber obtenido el 
reconocimiento como un jurista destacado, era oportuno dedicase a otros temas profesionales y personales. 
Hablar de 30 años de servicio, se dice fácil, pero es toda una vida. Así, lleno de experiencias, conocimiento y 
amigos, José Antonio Ortega abre la puerta a la elección de quien podría ser el o la nueva Magistrada. 
(...) PAZ, ARMONÍA Y BIENESTAR. Como responsable de los destinos del país, el presidente está obligado a 
lograr la gobernabilidad de manera responsable para lograr —entre otras cosas—: La Paz, la armonía y el 
bienestar de los mexicanos, incluidas la salud y seguridad para todos, pero esto que sería lo básico para un 
buen gobierno, a nuestro presidente no se le da por una sola razón, no le interesa, porque por encima de 
todo, lo único que le preocupa es poder compararse con el “ave Fénix” de lo que siempre se ha ufanado. Él 
solo contra el mundo; él es impoluto e intocable, a pesar que las perversas fuerzas del mal, caracterizadas 
por sus adversarios traten de obstaculizar sus afanes en beneficio de su amado pueblo seguidor —sus 
pobres soporte de su estrategia al mantenerlos con dádivas— ¡qué triste que la pobreza sea el soporte de 
una estrategia! México merece más, y desde luego un mejor gobernante. (...) EXCELENTE. Claro que estamos 
muy contentos por la certificación mundial a Don Rogelio Vázquez Mellado pues, solamente 15% arriba de 
lo necesario para certificarse como un gran lugar para trabajar, con ello se obtuvo una calificación de 85, la 
CEO de Great Place to Work México y Directora General Regional de Great Place to Work México 
Centroamérica y Caribe, Michelle Ferrari celebró la certificación que logró la dependencia estatal, con ello 
coloca a la administración Queretana como el primer Gobierno Estatal de México en ser de los mejores 
lugares para trabajar en el País, nos Felicitamos y también a Don Rogelio y su equipo. De quien no podemos 
decir lo mismo es del Municipio de Cadereyta, donde se le suma la inconformidad de los pobladores de 
Vizarrón que, ante la falta de atención de la autoridad municipal ya se están organizando para convertirse en 
el municipio número 19 del Estado, pues se dice que más de 30 mil habitantes padecen la falta de servicios, 
debemos recordarle al presidente lo que el Gobernador del Estado de Querétaro Mauricio Kuri pidió a su 
gabinete y también a los 18 Presidentes Municipales de su Estado, cercanos al pueblo, a trabajar por 
Querétaro, poniendo el ejemplo, hágale caso al Gobernador Presidente Municipal y atienda a pobladores de 
Vizarrón. Los que se llevan la espantosa y peor tache son las Senadoras Geovanna Bañuelos del partido PT y 
Sasil de León del partido Encuentro Social y Raúl Paz Alonso de partido Morena que viajaron a Egipto con el 
dinero de los mexicanos, y los descubrió La Secretaría de Relaciones Exteriores que, pues no estaban 
acreditadas para participar en la COP 27 un mes antes de que se efectuara el encuentro, aún así, no se 
presentaron en la cumbre en Egipto y se dedicaron a turistear con recursos del pueblo; aplausos para la 
Secretaría de Relaciones Exteriores y un tache para el Senador que, lo menos que deberían de hacer es 
regresar los más de 160 mil pesotes que se gastaron cada uno en Egipto, nos vemos en la siguiente!!! 
TERTULIA. Los Tertulianos informados por trabajadores de Salud, sin cargo directivo, se dejaron sentir 
respecto al equipo de trabajo deficiente lo que significa focos rojos en el ejercicio de prestación de servicios a 
la población en la cobertura de salud de la población queretana. La estadística electoral pareciera que les ha 
propiciado confusión en algunos actores políticos, para proyectar resultados electorales locales del 2024 sin 
darle su propio peso específico a la intención de voto por partidos y desde luego la popularidad de AMLO en 
Querétaro que ha casi empatado en popularidad del Gobernador, dato que no es menor. Mal y de malas el 
Gobierno municipal de Huimilpan ahora posiblemente tendrá que litigar multas por utilizar señales de 
programas privados. (N) 
 
ASTERISCOS 
Agua escasa. No es novedad que, en Querétaro, el agua es un recurso extremadamente limitado; se tiene que 
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recurrir a otras fuentes para traer el líquido vital al territorio queretano. Pese a que gobiernos anteriores 
prometieron agua para la entidad para los próximos 100 años, la realidad es que, según la Conagua, solo dos 
de los nueve acuíferos en la entidad tienen agua disponible. Un dato para considerar ¿es? el cuidado urgente 
y un consumo responsable.  Clausuran pozos. La Conagua clausuró el año pasado 57 pozos de agua que 
eran explotados para actividades distintas a las autorizadas. La mayoría de ellos fueron tramitados para 
fines agrícolas; sin embargo, se verificó que los concesionarios usaron los pozos para actividades 
industriales, y de servicios públicos o urbanos. La dependencia federal indicó que existe un padrón de más 
de 6 mil concesionarios en el estado; tan solo en el último año autorizó 400 permisos para la perforación de 
nuevos pozos. Se aplicó la ley. El alcalde de Huimilpan, Juan Guzmán reaccionó a la liberación del exmando 
policial y el exuniformado, quienes fueron procesados por su participación en la muerte del joven Daniel 
Franco. El edil sostuvo que, pese a que los acusados llegaron a un acuerdo para reparar el daño, en 
Huimilpan se aplicó la ley y se obedeció a la autoridad judicial. Añadió que se trabaja para mantener una 
corporación confiable para los ciudadanos. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Evidencian comportamiento salvaje del humano. La Ley de Protección Animal cada vez se aplica con 
mayor frecuencia en el estado contra los ciudadanos que en muchas ocasiones se dicen amantes de los 
animales, sin embargo, nos dicen que si bien se están aplicando las sanciones a quienes se les ha demostrado 
su conducta contra las pequeñas especies, preocupa que cada vez surgen más Casos, y cada vez más graves, 
como más reciente en el municipio de Pedro Escobedo, donde se acusa a vecinos de envenenar a una perrita 
que recién acababa de parir Si bien h ley busca proteger los derechos de los animales, hay que cuidar los 
vacíos legales que buscan quienes tratan de evitar la sanción. Cachan con droga a guardias nacionales. 
Nos dicen que mientras elementos activos de la Guardia Nacional y de la Sedena vigilan las instalaciones del 
metro de la Ciudad de México, en Querétaro se dedican a vender droga, cartuchos para arma de fuego e 
inhibidores de señal de telefonía a civiles a través de redes sociales. Nos comentan que agentes de la PoEs de 
la SSC a cargo de Iovan Elías Pérez, cacharon a estos elementos federales haciendo negocios con civiles, 
pues le ganó el nervio a la hora de estar haciendo esta fechoría y fue como los agentes estatales los 
detectaron. Nos dicen que son elementos destacados para Guanajuato. ¿Y ahora quién podrá 
defendernos? (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Detiene FGE a sujeto por homicidio en Mompaní. Que la FGE de Querétaro detuvo a una persona por su 
probable intervención en la muerte de un hombre, el 15 de enero, dentro de un establecimiento ubicado en 
Mompaní, en la capital del estado. La persona, que ya fue vinculada a proceso y está en prisión preventiva, 
conocía al ofendido y habían tenido problemas previos. “Al identificar al agresor, se solicitó a un juez de 
control una orden de aprehensión, misma que fue cumplimentada el 27 de enero. Al detenido se le puso a 
disposición de la autoridad jurisdiccional y en una audiencia inicial se le vinculó a proceso penal, con medida 
cautelar de prisión preventiva y tres meses de investigación complementaria”, explicó el organismo. 
Rodrigo Miguel González, nuevo presidente del Colegio Médico. Que la titular de la SESA, Martina 
Pérez, presidió la toma de protesta del nuevo Consejo Directivo del Colegio Médico de Querétaro, AC, 
encabezado por Rodrigo Miguel González Sánchez. Asimismo reconoció la labor del equipo de trabajo en el 
periodo 2020-2022, con José Ramón Rivera Ruiz como presidente. Exhorto a SICT, para que transporte 
pesado use macrolibramiento. Que, en sesión ordinaria de Cabildo, el municipio de El Marqués aprobó 
por unanimidad exhortar al gobierno federal, a través de la SICT, a que evite que los camiones de carga 
pesada circulen por el tramo federal México-Querétaro; esto, con el fin de disminuir los accidentes 
automovilísticos. “Es una solicitud respetuosa al gobierno federal, en particular a la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, para que incremente los operativos para que el transporte 
de carga que va de paso por la Zona Metropolitana de Querétaro utilice este macrolibramiento que inicia en 
la zona de Palmillas, en San Juan del Río, para que ya no se desplacen al interior de la ciudad, 
específicamente sobre la carretera 57, que atraviesa el municipio de El Marqués”, se informó. “Sobre todo 
porque tenemos muchos hechos de tránsito, muchos de ellos lamentables y que están derivados o vinculados 
con el tema de transporte de carga o pesados, o vehículos que se quedan sin frenos, y esto es un tema de 
competencia federal y por eso el ayuntamiento está solicitando a la Secretaría de Comunicaciones y 
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Transportes que se incentive el uso del macrolibramiento, para darles tránsito a otros puntos del país”. ¡Dios 
quiera y la dependencia oiga! (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / JUNTOS POR SHEINBAUM 
En la comunidad de Los Cues, en Huimilpan, se reunieron el senador Gilberto Herrera Ruiz, de Morena y el 
dirigente estatal del Partido Verde Ecologista, Ricardo Astudillo Suárez, con motivo de la conferencia 
virtual dictada por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México y aspirante a la candidatura presidencial de los 
aliados de la Cuarta Transformación. Muy contento, a la derecha, el presidente municipal anfitrión, Juan 
Guzmán. Como es sabido, Gilberto y Ricardo disputarán el escaño dentro del proyecto de Claudia. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS / TIRAN ÁRBOLES EN CARRETERA A TLACOTE 
Por Juan Antonio del Agua 
Mientras los ambientalistas queretanos buscan litigar a favor de la naturaleza, en la lateral de la carretera a 
Tlacote tiran árboles sin piedad, como ocurre en la esquina de Quinta Alicia, a la entrada de la residencia 
Italia. Por lo visto todavía hay quienes ignoran los problemas generados por la deforestación y los 
compromisos expresados por el gobierno estatal en el tema de la ecología. Aguas que no has de beber, 
déjalas correr. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS / RESPONDE CLAUDIA A SUS DETRACTORES 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Que no es un peligro para México, dice Sheinbaum en mensaje virtual. Instaló el PAN de Querétaro su 
Consejo Político 2022-2025. Advierte Paco Martínez revisión de licitaciones de las aseguradoras. Revela 
Manlio que Mariano rechazó a Calderón gobierno de coalición. Virtual. Desde los Cues, Huimilpan, Claudia 
Sheinbaum respondió el sábado a quienes la calificaron como un peligro para México y dijo, a través de un 
mensaje, que sí lo es para los que no quieren la democracia ni la transformación, sino regresar a la 
corrupción. Y no se hicieron esperar los gritos de “no estás sola” y “presidenta, presidenta” coreados por los 
más de mil queretanos reunidos para escuchar su conferencia virtual sobre “Políticas exitosas de gobierno”. 
“Porque ya ven, ahí en una de las redes sociales, hoy amanecí con un hashtag, que decía 
#ClaudiaUnPeligroParaMexico” se quejó la jefa de gobierno de la Ciudad de México y calificó eso como parte 
de una campaña negra para afectar su imagen con base en los últimos problemas en el servicio colectivo 
Metro. Lo del peligro para México es una reedición de la propaganda de 2006 en la elección presidencial que 
Andrés Manuel López Obrador repite constantemente en sus mañaneras le robó Felipe Calderón Hinojosa. 
Ese fue el tema en el “encuentro” huimilpense de la aspirante que encabeza todas las encuestas para el 2024, 
incluida la de Demoscopía de la semana pasada que le otorga 47.5 por ciento de las preferencias como 
posible candidata de Morena. Ahí en Los Cues estaban el senador Gilberto Herrera Ruiz y el diputado 
Ricardo Astudillo Suárez, líderes reales de Morena y el Partido Verde en Querétaro, junto con el presidente 
municipal de Huimilpan, Juan Guzmán. Todos contentos. -LA VIEJOTECA- 2006. A hora que se habla de 
alianza y de gobiernos de coalición, el ex aspirante presidencial, ex subsecretario de Gobernación, ex 
gobernador de Sonora y ex líder del Senado Manlio Fabio Beltrones contó en una reunión en Ixtapan de la 
Sal (Edomex) que el ex presidente del PRI Mariano Palacios Alcocer rechazó el ofrecimiento de Felipe 
Calderón para dar posiciones a priistas en su administración. Esto, según fuentes confiables, porque los 
legisladores del tricolor asistieron a la toma de posesión presidencial y se logró el quórum necesario. En 
aquel momento, le comparto, el queretano le respondió a Calderón que la figura de gobierno de coalición no 
estaba contemplada en nuestra Constitución y que el PRI lo hizo por el país, no por él, porque sería 
impensable amanecer sin presidente. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Se mueven. Ante la jubilación del 
magistrado Ortega Cerbón y probablemente algún otro, se habla de varios candidatos para incorporarse a la 
primera línea del Tribunal Superior de Justicia, como el magistrado supernumerario Gustavo Ramos 
Villafuerte, la juez Maribel Pérez Gutiérrez, el consejero de la judicatura Saúl Edgardo Contreras Arias, 
Gabriela Fernández de Cevallos y hasta el ex presidente del Colegio de Abogados, Calixto De Santiago, aquél 
que gaseó Mau Urquiza. Somos nada. -¡PREEEPAREN!- Seguro municipal. El secretario de Finanzas de la 
capital queretana, Francisco Martínez Domínguez, informó que se encuentran en el proceso de revisión de 
las licitaciones que se recibieron por parte de las aseguradoras participantes para cubrir las pólizas por 
Incendio, inundación y robo de viviendas en el municipio de Querétaro. Precisó que se busca una reducción 
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del 5 al 10 por ciento en la adquisición del seguro para vivienda.  Dijo Martínez Domínguez el descuento que 
están buscando no afectará en los montos que se otorgan por póliza. Cabe hacer mención que durante el 
2022, fueron beneficiados 215 mil contribuyentes con la póliza. Por si las moscas. -¡AAAPUNTEN!- Azules. 
El Partido Acción Nacional en Querétaro instaló su Consejo para el periodo 2022-2025, que estará integrado 
por 97 consejeras y consejeros estatales de los 18 municipios.  Lo encabezan la presidenta del partido, 
Leonor Mejía, el secretario general, Claudio Sinecio y el gobernador del estado, Mauricio Kuri, en su calidad 
de primer panista del estado. Todo listo. -¡FUEGO!- Encuentro. Líderes priístas como Paul Ospital, Rubén 
Galicia, Gustavo Nieto y Erik Osornio, se reunieron en Colón para analizar lo que viene en temas electorales 
en 2023, pero sobre todo en 2024. Y bueno, el post de Osornio –actual presidente de la Catem Querétaro-
 preocupó a más de uno: “Estamos bien Augusto”, apostilló. Los de Marcelo y Claudia, y uno que otro panista, 
alzaron la ceja. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Carlos Peñafiel viajó finalmente este fin de semana para presentar sus cartas credenciales hasta Corea del 
Sur. Nos platican que esto se da después de que a principios de diciembre fue aprobado por el Senado 
mexicano y participó en la reunión del servicio exterior mexicano a principio de mes con el canciller Marcelo 
Ebrard. Alejandro Ochoa Valencia, el exalcalde de Colón y hoy flamante militante morenista en el estado, 
afirmó que no descarta regresar a la presidencia municipal, respaldado por el partido que le dio cabida 
después de cumplir con su condena en el penal de San Juan del Río. Su lógica es sencilla. ‘Al día de hoy no 
estoy inhabilitado’, dice. Bueno. Rosa María Escobar y Andrea Álvarez fueron electas presidentas de las 
comisiones de vigilancia y de orden y disciplina intrapartidista del Comité Estatal panista, respectivamente. 
Nos comentan que ellas, junto con Leonor Mejía y el Consejo Estatal Albiazul comenzaron ya a discutir la 
estrategia rumbo al 2024. AMLO y la corrupción. Tan pronto como este 31 de enero, la organización 
Transparencia Internacional (TI) presentará su Índice de Percepción de Corrupción 2022, el ranking que en 
20 años no ha dejado de colocar a México como uno de los países con mayor corrupción en el mundo. Ya se 
verá si la autodenominada 4T ha podido con lo que siempre denominó “el caño de la corrupción”. (P) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
BÚSQUEDA:  Tres jóvenes del municipio de Colón se encuentran en calidad de no ubicados. Sus Familias los 
buscan en las inmediaciones de la presa de Los Muertos hasta parece humor negro. Esperemos que pronto 
se reúnan. (N 1) 
 
EN LA MIRA / SE ACOMODAN LAS PIEZAS 
Desde que el gobernador Mauricio Kuri arrancó con su carrera política como presidente municipal, 
siempre ha dado muestra de cercanía con la ciudadanía; tan solo hay que recordar el eslogan de su 
administración como edil: ‘Corregidora ciudadana’. Este fin de semana volvió a recorrer las calles de aquel 
municipio, específicamente en la colonia Santa Bárbara, que hace un par de semanas un grupo político quiso 
utilizar a su modo y, por más intentos que hubo, no lo lograron gracias a la buena gobernabilidad que hay en 
la entidad, pero también se debe poner atención a una pieza clave del gabinete estatal que hizo acto de 
presencia: Josué ‘Chepe’ Guerrero Trápala, quien acompañó al Ejecutivo estatal y al alcalde Roberto Sosa, en 
el recorrido. Se están acomodando las piezas. (AM) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
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